

Líder del comercio: "El centro es tierra de nadie, está tomado por la delincuencia"

JUAN OLIVARES MEZA, DIARIO EL LÍDER

Peleas entre ambulantes y seguidilla de robos reactivaron el miedo en el centro de San Antonio. Rafael Letelier y vecinos denuncian abandono, violencia y la pérdida del derecho a caminar en paz por la ciudad.



VIDEO DE PELEA ENTRE AMBULANTES SE CONVIRTIÓ EN VIRAL.

Juan Olivares Meza
 cronica@lidersanantonio.cl

96

Por las venas del centro de San Antonio ya no corre el pulso vibrante del comercio, sino el tembloroso rumor del miedo, o al menos eso dicen quienes conviven en este importante espacio urbano.

En las galerías donde antaño se saludaban los clientes por su nombre, hoy se cruzan miradas esquivas, circulan mochilas apretadas y las persianas son bajadas a deshora.

"Esto es tierra de nadie, el centro de San Antonio está tomado por la delincuencia", sentencia Rafael

“Decayó la fiscalización y volvimos a lo mismo: robos, asaltos, peleas, droga. El centro de San Antonio está tomado por la delincuencia”

Rafael Letelier, presidente del comercio

96 mil vistas, y subiendo, tenía ayer el video que subió @Rednoticiasvr con la pelea en Centenario.

Letelier, presidente de la Cámara de Comercio local, con una mezcla de rabia y resignación que denota molestia por los hechos recientes.

El jueves pasado, las redes sociales ardieron como pólvora con un video capturado por transeúntes que mostraba a comerciantes ambulantes, dos mujeres y un hombre con un palo, dándose golpes en plena avenida Centenario.

Como si ese hecho no fuera suficiente escándalo como para encender las alertas sobre la seguridad en la zona comercial de la comuna, Francisca Arangua, dueña de una tienda en una de las galerías de San Antonio, publicó la imagen desoladora de un hombre con rostro descubierto y mochila abierta saqueando su negocio.

"Mi madre lo pilló, pero estaba sola... no podía



CUANDO CAE LA NOCHE Y EMPIEZAN A BAJARSE LAS CORTINAS, EL CENTRO DE SAN ANTONIO SE CONVIERTE EN TERRENO VULNERABLE.



CÁMARA GRABÓ A SUJETO SAQUEANDO LOCAL DE UNA GALERÍA.

exponerse. En Centenario brillan por su ausencia los inspectores, y carabineros, para qué decir. País de mierda, cómo nos tienen a los trabajadores", escribió, con la furia de quien ya ha perdido demasiado.

CRISIS DE SEGURIDAD

Lo peor de todo es que para Rafael Letelier, ni para nadie que este mínimamente informado, estos episodios no son excepciones, sino síntomas de una enfermedad que carcome el centro desde hace años.

"Al principio de esta

nueva administración municipal hubo mejoras, pero después decayó la fiscalización y volvimos a lo mismo: robos, asaltos, peleas, droga. El centro de San Antonio está tomado por la delincuencia, esa es una realidad que no podemos ocultar, no podemos seguir minimizando este problema y tratando cada nuevo incidente como un hecho aislado", afirma el dirigente, advirtiendo que se ha reunido con autoridades municipales, policiales y de gobierno en múltiples ocasiones, "pero

“Ya no bajo al centro. No se puede ni caminar por Centenario con el olor a marihuana. La delincuencia está desbordada”

Hugo Álvarez vecino de San Antonio

las promesas se disuelven como sal en el agua".

La Cámara de Comercio, a través de su presidente, asegura, no han dejado de insistir y que "se han entregado oficios, se han levantado mapas de puntos conflictivos, se ha dialogado con las bases, con los comerciantes más afectados, los de las galerías, aquellos que decidieron dar el paso a la formalidad para encontrar mejores condiciones y resulta que encontraron una pesadilla".

"No es sólo incivilidad,

eso es minimizar el problema. Es delincuencia en su estado más crudo. ¿Qué le mostramos a los turistas? ¿Qué ciudad le queda al vecino común, al adulto mayor, al niño que ya no puede pasear de la mano de su madre por el centro? No hay Estado de Derecho cuando los espacios públicos se transforman en botines de los delincuentes", fustigó Rafael Letelier ante los últimos hechos de violencia ocurridos en el centro de San Antonio.

PREOCUPACIÓN VECINAL

El vecino Hugo Álvarez, con la amargura de quien ha perdido una costumbre, corrobora esa sensación de inseguridad. "Ya no bajo al centro. No se puede pasar por Centenario con el olor a marihuana. La delincuencia está desbordada. Hay que andar rapidito" dijo este vecino ante la consulta de nuestro diario, agregando que sus amigos "bajan al centro sólo si es estrictamente necesario. Compran y se van".